

---



---

## REVUE DES JOURNAUX.

---

### PATHOLOGIE ET CLINIQUE MÉDICALES.

---

#### La transfusion du sang à l'Hôtel-Dieu de Paris.

---

La GAZETTE MÉDICALE a consacré récemment plusieurs articles aux nouvelles recherches, expérimentales ou cliniques, dont la transfusion du sang a été l'objet en Angleterre, en Italie et surtout en Allemagne. Notre collaborateur et ami, M. Lépine, faisait remarquer, dans l'un de ces articles, qu'en France, sauf quelques exceptions, on a montré à cet égard, sinon de l'indifférence, du moins plus de réserve qu'à l'étranger, et il exprimait le vœu de voir chez nous plus de hardiesse pour des essais que l'expérience justifie et que parfois le devoir du praticien commande. M. le professeur Béhier vient de répondre à ce désir, et l'exemple qu'il a donné est d'autant plus encourageant que la malade par lui traitée a dû son salut à la transfusion. L'observation offre trop d'intérêt pour que nous ne la reproduisons pas ici *in extenso*; nous l'empruntons de la REVUE SCIENTIFIQUE, qui l'a publiée avec la leçon dont elle a fourni le sujet au savant professeur de clinique de l'Hôtel-Dieu.

“ OBS.—La nommée U. V., âgée de vingt et un ans, entre à l'Hôtel-Dieu, salle Saint-Antoine, No. 14, le 24 janvier 1874. Grande, blonde, assez vigoureusement constituée. Régliée à treize ans, toujours exactement. A l'âge de dix-sept ans, en dehors de l'époque menstruelle, métrorrhagie assez abondante, qui dura un jour et céda au simple repos.

“ Accouchée, il y a seize mois, d'un enfant mâle, bien portant, qu'elle nourrit encore au moment de son entrée dans nos salles. Depuis cinq mois les règles sont revenues exactes et copieuses. Néanmoins, elles étaient en retard de quinze jours quand, le 12 janvier, sans cause appréciable, pendant qu'elle nettoyait un parquet, elle fut prise de métrorrhagie; le sang s'échappa à flots, “ comme d'une fontaine ” selon l'expression de la malade. Elle n'en continua pas moins son travail pendant quinze jours encore, perdant constamment du sang en abondance et mouillant jusqu'à seize serviettes par jour. Enfin le 24, ses forces la trahirent et elle se fit transporter à l'hôpital; trois fois en route, sur le brancard, elle fut prise de lipothymie.

“ A son entrée, on la trouve dans l'état suivant: face et peau d'une pâleur livide; conjonctives et muqueuse buccale absolument décolorées; peuls petit, mou, 120 par minute. Respirations, 26, sans dyspnée. Extrémités froides; température axillaire, 37 degrés.